

Parlamentarischer Vorstoss**2018/69**

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	ISOS Zuteilung der Gemeinden in regional oder kommunale Ortsbilder und deren Auswirkung auf die Gemeinden
Urheber/in:	Christine Gorrengourt
Mitunterzeichnet von:	Keller, Meier, Meyer, Müller, Ryf, Strub
Eingereicht am:	11. Januar 2018
Dringlichkeit:	--

In den Jahren 1984 – 1986 wurden durch ein vom Bund beauftragtes Büro die Ortsbilder des ganzen Kantons inventarisiert und die betroffenen einzelnen Gemeinden entweder einer Kategorie „lokal“, „regional“ oder „national“ zugeordnet. Die Zuweisung zu den einzelnen Kategorien haben dann auf der Basis der Anträge der Experten der Bundesrat für die nationalen, die Kantone für die regionalen bzw. lokalen vorgenommen. Der anschliessende, für den Kanton Basel-Landschaft massgebliche RRB dürfte aus den 80-er Jahren des letzten Jahrhunderts stammen.

Die Liste der kantonalen Zuteilung ist:

1. 30 Jahre alt;
2. nicht öffentlich zugänglich;
3. und die mit der ISOS-Zuteilung verpflichtenden Auswirkungen auf die Bewilligungen der Zonenpläne der Gemeinden sowie die damit verbundenen Auswirkungen auf die betroffenen Grundstücke und Liegenschaften sind nicht klar

Ich bitte den Regierungsrat, die Zuteilung nach 30 Jahren zu prüfen und öffentlich zugänglich zu machen. Zudem soll er aufzeigen, welche unmittelbaren und mittelbaren Folgen eine Zuteilung zu den beiden ISOS-Ortbildkategorien „lokal“ und „regional“ für die Gemeinden und die betroffenen Grundstücke und Liegenschaften beinhaltet.
